

ABSTRAK

Mohamad Sholakhuddin Rosid, NIM 126102212211, Implementasi Bimbingan Perkawinan Calon Pengantin dalam Perspektif Maqashid Syariah (Studi Kasus di KUA Kecamatan Jogoroto Kabupaten Jombang), skripsi, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, pembimbing: Dr. Drs. H. Munir M.Hum.

Kata Kunci: Bimbingan, Calon Pengantin, Maqashid Syariah

Penelitian ini mengkaji implementasi bimbingan perkawinan calon pengantin dalam perspektif maqashid syariah (studi kasus di KUA Kecamatan Jogoroto Kabupaten Jombang). Bimwin catin ini adalah peraturan terbaru yang dikeluarkan oleh Kementerian Agama, di mana peraturan-peraturan sebelumnya disebut dengan layanan bimbingan perkawinan pranikah dan layanan kursus calon pengantin (Suscatin). Dalam penjabarannya, maqashid syariah terdiri atas lima substansi nilai diantaranya menjaga kemaslahatan agama (*hifz al-din*), menjaga kemaslahatan jiwa (*hifz al-nafs*), menjaga kemaslahatan akal (*hifz al-'aql*), menjaga kemaslahatan keturunan (*hifz al-nasl*) dan menjaga kemaslahatan harta (*hifz al-mal*).

Rumusan masalah pada penelitian ini adalah: 1) Bagaimana implementasi bimbingan perkawinan calon pengantin di KUA Kecamatan Jogoroto Kabupaten Jombang? 2) Bagaimana implementasi bimbingan perkawinan calon pengantin di KUA Kecamatan Jogoroto Kabupaten Jombang dalam perspektif maqashid syariah?

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan studi kasus. Data dikumpulkan melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan kondensasi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) implementasi bimbingan perkawinan calon pengantin di KUA Kecamatan Jogoroto Kabupaten Jombang secara substansial selaras dengan prinsip maqashid syariah. Nilai-nilai seperti *hifz al-din*, *hifz al-nafs*, *hifz al-'aql*, *hifz al-nasl*, dan *hifz al-mal* tercermin dalam materi dan metode bimbingan yang mencakup pemahaman keagamaan, kesiapan mental, edukasi rasional, tanggung jawab keluarga, dan pengelolaan keuangan. Seluruhnya bertujuan membentuk keluarga sakinah, mawaddah, wa rahmah serta mencegah perceraian sejak dini. 2) monitoring dan evaluasi bimbingan perkawinan calon pengantin di KUA Kecamatan Jogoroto Kabupaten Jombang masih terbatas dan belum maksimal. Meski pelaksanaan bimbingan telah memuat nilai-nilai maqashid syariah, tindak lanjut pasca-bimbingan belum terstruktur sehingga pemantauan terhadap penerapan materi dalam kehidupan berumah tangga kurang optimal. Dari perspektif maqashid syariah, khususnya *hifz al-din*, *hifz al-nafs*, dan *hifz al-nasl*, evaluasi berkelanjutan diperlukan untuk memastikan internalisasi nilai-nilai tersebut, namun keterbatasan sistem dan sumber daya menjadi hambatan utama.

ABSTRACT

Mohamad Sholakhuddin Rosid, NIM 126102212211, Implementation of Marriage Guidance for Prospective Brides in the Perspective of Maqashid Sharia (Case Study at KUA Jogoroto District, Jombang Regency), thesis, Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, supervisor: Dr. Drs. H. Munir M.Hum.

Keywords: Guidance, Bride-to-be, Maqashid Sharia

This study examines the implementation of marriage guidance for prospective brides in the perspective of maqashid sharia (case study at KUA Jogoroto District, Jombang Regency). Bimwin catin is the latest regulation issued by the Ministry of Religious Affairs, where previous regulations were called premarital marriage guidance services and bride-to-be course services (Suscatin). In its elaboration, maqashid sharia consists of five substance values including maintaining the benefit of religion (hifz al-din), maintaining the benefit of the soul (hifz al-nafs), maintaining the benefit of the mind (hifz al-'aql), maintaining the benefit of offspring (hifz al-nasl) and maintaining the benefit of property (hifz al-mal).

The problem formulations in this research are: 1) How is the implementation of marriage guidance for prospective brides at the KUA of Jogoroto District, Jombang Regency? 2) How is the implementation of marriage guidance for prospective brides at the KUA of Jogoroto District, Jombang Regency in the perspective of maqashid sharia?

This research is qualitative research with a case study approach. Data were collected through observation, interviews and documentation. Data analysis was conducted by condensing data, presenting data and drawing conclusions.

The results of this study indicate that: 1) the implementation of marriage guidance for prospective brides at the KUA of Jogoroto District, Jombang Regency is substantially in line with the principles of maqashid sharia. Values such as hifz al-din, hifz al-nafs, hifz al-'aql, hifz al-nasl, and hifz al-mal are reflected in the guidance materials and methods which include religious understanding, mental readiness, rational education, family responsibility, and financial management. All of this aims to form a sakinah, mawaddah, wa rahmah family and prevent divorce early on. 2) Monitoring and evaluation of marriage guidance for prospective brides in the KUA of Jogoroto District, Jombang Regency is still limited and not maximized. Although the implementation of guidance has contained maqashid sharia values, post-guidance follow-up has not been structured so that monitoring of the application of material in married life is less than optimal. From the perspective of maqashid sharia, especially hifz al-din, hifz al-nafs, and hifz al-nasl, continuous evaluation is needed to ensure the internalization of these values, but limited systems and resources are the main obstacles.

الملخص

محمد شولاخودين روديد، رقم الطالب ١٢٦١٠٢٢١٢٢١١، تطبيق الإرشاد الزواجي للمتزوجين من منظور مقاصد الشريعة (دراسة حالة في مكتب الأحوال المدنية في قرية جوجوروتو، مقاطعة جومبانج)، أطروحة، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة الإسلام الحكومية سيد علي رحمت الله تولونغاونغ، 2025، المشرف: د. د. ح. منير م. هم.

الكلمات المفتاحية: الإرشاد، العرسان، مقاصد الشريعة

تبحث هذه الدراسة في تنفيذ الإرشاد الزواجي للمتزوجين من منظور مقاصد الشريعة (دراسة حالة في مكتب الأحوال المدنية في منطقة جوجوروتو بمقاطعة جومبانج). هذا الإرشاد الزواجي هو أحدث لائحة صادرة عن وزارة الأوقاف والشؤون الدينية، حيث كانت اللائحة السابقة تسمى خدمة الإرشاد الزواجي قبل الزواج وخدمة الدورات التدريبية للمتزوجين في شرحه، تتكون مقاصد الشريعة من خمسة قيم أساسية، منها الحفاظ على مصلحة الدين (حفظ الدين)، والحفاظ على مصلحة النفس (حفظ النفس)، والحفاظ على مصلحة العقل (حفظ العقل)، والحفاظ على مصلحة النسل (حفظ النسل)، والحفاظ على مصلحة المال (حفظ المال).

مشكلة البحث في هذه الدراسة هي: (1) كيف يتم تنفيذ الإرشاد الزواجي للمتزوجين في مكتب الأحوال المدنية في منطقة جوجوروتو بمقاطعة جومبانج؟ (2) كيف يتم تنفيذ الإرشاد الزواجي للمتزوجين في مكتب الأحوال المدنية في منطقة جوجوروتو بمقاطعة جومبانج من منظور مقاصد الشريعة؟

هذه الدراسة هي دراسة نوعية تعتمد على نهج دراسة الحالة. تم جمع البيانات من خلال الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تم تحليل البيانات من خلال تكثيف البيانات وعرضها واستخلاص النتائج.

أظهرت نتائج هذه الدراسة ما يلي: (1) إن تنفيذ الإرشاد الزواجي للمتزوجين في مكتب الأحوال المدنية في منطقة جوجوروتو بمقاطعة جومبانج يتوافق بشكل جوهري مع مبادئ مقاصد الشريعة. قيم مثل حفظ الدين وحفظ النفس وحفظ العقل وحفظ النسل وحفظ المال تنعكس في مادة وأساليب الإرشاد التي تشمل الفهم الديني والاستعداد العقلي والتعليم العقلاني والمسؤولية الأسرية وإدارة الشؤون المالية. وكل ذلك يهدف إلى تكوين أسرة سكنية ومودة ورحمة ومنع الطلاق في وقت مبكر. (2) لا يزال رصد وتقييم الإرشاد الزواجي للمتزوجين في مكتب الأحوال المدنية في منطقة جوجوروتو بمقاطعة جومبانج محدودًا وغير كافٍ. على الرغم من أن تنفيذ الإرشاد يتضمن قيم مقاصد الشريعة، إلا أن المتابعة بعد الإرشاد غير منظمة، مما يجعل مراقبة تطبيق المواد في الحياة الزوجية غير مثالية. من منظور مقاصد الشريعة، ولا سيما حفظ الدين وحفظ النفس وحفظ النسل، فإن التقييم المستمر ضروري لضمان استيعاب هذه القيم، ولكن محدودية النظام والموارد تشكل عائقًا رئيسيًا.